
令和５年度むかわ町鵡川厚生病院運営協議会（第１回）

１ 日 時 令和５年７月２６日（水） １４時００分～１５時１０分

２ 場 所 むかわ町産業会館第３会議室

３ 委員の出欠

毛 利 好 隆 出席

野 宮 誠 出席

沼 田 智 明 出席

前 田 幸 男 欠席

古根川 隆 子 出席

木 澤 省 司 出席

宮 崎 晴 美 出席

佐 藤 博 征 出席

鍋 城 弥 生 出席

４ 説明のため出席した事務局職員

健康福祉課 課長 菅 原 光 博

同 介護Ｇ 参事 今 井 喜代子

同 保健Ｇ 主幹 高 橋 佳 香

（オブザーバー）

町国保穂別診療所 事務長 長谷山 一樹

５ 指定管理者

北海道厚生連事業推進部 係長 井 上 亘

むかわ町鵡川厚生病院 院長 越 智 勝 治

事務長 工 藤 和 寛

看護管理科長 内 海 郁 江

６ 議件 報告 （１）鵡川厚生病院の運営状況等について

（２）運営交付金の推移等について

（３）令和4年度鵡川厚生病院収支計画及び町病院事業会計予算について

協議 （１）公立病院経営強化プランについて

その他（１）むかわ町健康福祉課の再編について



７ 議事の概要

発言者 発 言 内 容

菅原課長 開会

菅原課長 委嘱状交付（野宮 誠 氏）

毛利会長 あいさつ（省略）

菅原課長 副会長選出について

（互選により） 副会長 野宮 誠 氏

菅原課長 公立病院経営強化プランについて、諮問書を町長に代わり会長へ交付します。

策定にあたりましては、有識者の意見を求める必要があるため、むかわ町厚生病院

運営協議会に諮問するものです。

菅原課長 会長へ諮問。

毛利会長 報告事項の１から３は関連がありますので、一括して説明をお願いします。

工藤事務長 報告１ 鵡川厚生病院の運営状況等について

高橋主幹 報告２ 運営交付金の推移等について

工藤事務長 報告３ 令和４年度鵡川厚生病院収支計画書及び町病院事業会計予算について

高橋主幹

毛利会長 報告事項の１から３について、意見・質問を出していただきたい。

野宮委員 改めて伺うが、協議会の目的は。

毛利会長 指定管理者として鵡川厚生病院の運営が適正に行われているか、確認・助言等を行

うこととなっている。

木澤委員 ５ページのむかわ町病院事業会計決算の中で、入院・外来収益や人件費等が空欄な

のはなぜか。

高橋主幹 運営費に係る決算については病院で作成し、施設・医療機器の管理費に係る決算に

ついては町で作成することとなっており、５ページの決算書は町作成のものである

ため入院・外来収益及び人件費等については空欄となっている。

毛利会長 入院稼働率が低い場合、病床数を減らさなくてはならない等の決まりはあるのか。

また、病床が減った場合経営等にどのような影響があるのか。

稼働率によって病床数を減らさなくてはならないという決まりはない。

工藤事務長 ただ、一度減らすと増やすのが困難になるため、病床数については慎重に進める必

要がある。今後、経営強化プランの中でも病床数の在り方については協議させてい

ただきたいと思う。



木澤委員 通常入院日数の目安として、１４日間程度で退院することがコスト的にも良いとさ

れている。厚生病院では、施設からの患者も受けると思うが、入院日数について14

日間を目安に対応しているのか。

工藤事務長 いろいろな入院のケースがあるため一概には言えないが、入院日数１４日というの

は一つの目安となっており、その都度調整することとなる。

毛利会長 次に７番の協議事項について事務局より説明願います。

菅原課長 協議事項 公立病院経営強化プランについて

毛利会長 協議事項について、質問・意見をお願いします。

木澤委員 外部委託とのことだが、業者に任せきりではなく、地域の医療を守る立場で計画を

立てていただきたい。

毛利会長 我々運営協議会は、専門的な立場ではなくて住民目線で厚生病院の運営や地域医療

を守っていきたいということが基本となる。これから計画の策定にあたっては、委

員の皆さんの意見も聞きながら策定することとなるのでよろしくお願いしたい。

菅原課長 計画を策定にあたっては、専門的なデータ分析については事業者に委託することと

なるが、計画の策定は町と厚生病院で協議しながら進めることとしている。その過

程で委員の皆様に意見を伺うこととしているのでご理解いただきたい。

宮崎委員 地域包括ケアシステムの構築に向けて、病院と介護保険との兼ね合いはどのように

なっているのか。

今井参事 医療と介護は両輪であると考えている。そういった中で、病院でも介護の部分を担

っており、今後も連携しながら進めていきたい。

毛利会長 ほかに質問なければ、その他について事務局よりお願いします。

菅原課長 8月1日付の町の組織機構の見直しについて説明。（課の再編、課名変更等）

毛利会長 その他全体を通して質問等はありますか。

野宮委員 病院の職員は充足しているか。

もし、入院が40名となった場合は対応可能か。

工藤事務長 現段階では、産休や退職等あるが、必要な看護師の確保はできている。

仮に40名入院となると、現状では夜勤等の対応が難しくなる。

（閉会）


